

Gebundene Ganztagsrealschule Niederpleis – Leitgedanken

Das „Mehr“ an Zeit in der Schule soll nicht nur die quantitative Ausweitung von herkömmlichem Unterricht beinhalten, sondern soll den Schülerinnen und Schülern auch ein anderes Lernen ermöglichen und die Differenziertheit der Lernprozesse eröffnen. Deshalb bieten Ganztagsangebote die Möglichkeit unser Schulkonzept noch zu erweitern, bestimmte Schulprogrammpunkte zu verstärken und weiter auszubauen.

In unserer Realschule bedeutet dies eine noch stärkere Ausgestaltung und Verzahnung von Theorie und Praxis, besonders in unseren Profilschwerpunkten: MINT(Mathematik/Informatik/Naturwissenschaften/Technik); SW und ökonomische Bildung; Sprachenförderung; Qualifizierte Berufsorientierung durch „Zukunft fördern“.

Wir schaffen eine Lehr- und Lernkultur, die auf die unterschiedlichen Stärken, Interessen und Voraussetzungen jeder einzelnen Schülerin und jedes einzelnen Schülers eingeht.

Die Realschule Niederpleis pflegt Kontakte zu örtlichen Betrieben, Unternehmen, wirtschaftsnahen Organisationen und Verbänden. Diese Kooperationen mit den außerschulischen Partnern wird verstärkt genutzt, um eine externe Unterstützung in unsere Schule einzubringen und eine Bereicherung für unsere Schülerinnen und Schüler zu erzielen.

Unsere Ziele

- **„Schule als Stätte des Lernens und Lebens“**
- **„Fitmachen für die Zukunft“**
- Zielorientierter Ausbau unserer Lehr- und Lernkultur, die auf die unterschiedlichen Stärken, Interessen und Voraussetzungen des einzelnen Schülers und der einzelnen Schülerin eingeht
- Förderung der Vereinbarkeit zwischen Beruf und Familienarbeit durch Gewährleistung eines zeitlichen Rahmens, auf den sich Familien verlassen können
- Mehr Freiräume für individuelle Förderung
- Stärkere positive Beeinflussung der Sozialkompetenz
- Unterstützung der Familien durch gemeinsame Erziehungsarbeit
- Mehr Chancen und Anregungen für Schülerinnen und Schüler mit Migrationshintergrund oder aus bildungsfernen Schichten zum Ausgleich von Benachteiligung
- Eröffnung neuer Möglichkeiten für die Zusammenarbeit mit außerschulischen Partnern